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“Para crear políticas de salud 
pública toda investigación es 
importante”

ADRIAN KRAINER

Médico, profesor e investigador

8

La bajada de una quebrada, producto de las lluvias ocurridas en la zona cordillerana 
de Elqui, arrasó con el APR del sector La Viga, dejando sin suministro a decenas de 
vecinos, los que, actualmente, están siendo atendidos por camiones aljibe. 

LOCALIDADES LLEVAN MÁS 
DE CUATRO DÍAS SIN AGUA

EN LA COMUNA DE PAIHUANO 
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NIÑO DE 12 AÑOS 
ERA PARTE DE 
UNA BANDA QUE 
ROBABA AUTOS

FUERON DETENIDOS
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LA “GARRA BLANCA”
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MAREJADAS COMPLICAN 
LA ECONOMÍA FAMILIAR DE 
PESCADORES ARTESANALES

ACUSAN QUE NO HAN RECIBIDO APOYO
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ESCANEA Y 
REVISA NUESTRO 
PAPEL DIGITAL

ENCUENTRO NACIONAL DE LA JUVENTUD REUNIRÁ A 4 MIL PERSONAS 6

INAUGURAN MÓDULO EN EL 
PASO DE AGUA NEGRA PARA 
MEJORAR CONECTIVIDAD

EN EL LADO CHILENO 

GRAN EVENTO POR LA FE Y LA SOLIDARIDAD
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Inauguran primer módulo S.O.S en el paso 
de Agua Negra ubicado en territorio chileno

INICIATIVA TUVO UN COSTO DE 2.500 DÓLARES

La iniciativa, 
implementada 

solamente en el lado 
argentino, permitirá 
conectar a internet a 
viajeros y crianceros 
que transiten por el 

sector del embalse La 
Laguna.

Como parte del compromiso de 
Responsabilidad Social Empresarial 
de la empresa privada GHM Satelital, 
se inauguró el primer módulo de co-
nectividad S.O.S e internet gratuito 
en el paso de Agua Negra ubicado en 
territorio chileno, ofreciendo un punto 
Wifi en la dependencia de la Junta 
de Vigilancia del Río Elqui ubicado 
en el sector del embalse La Laguna.

“Estos módulos ofrecen conectividad 
de internet a los turistas y crianceros 
que van de Argentina a Chile y vice-
versa. Con esto esperamos que quién 
se conecte a la red Wifi pueda avisar 
si se encuentra en alguna emergencia, 
decirle a su familia que están bien a 
través de una llamada de WhatsApp 
o simplemente mandar una selfie 
de la ruta del paso de Agua Negra, 
pues es un hermoso lugar”, señaló 
Gustavo Muñoz Lorenzo, director de 
GHM Satelital.

Asimismo, la gobernadora regional 
subrogante, Loreto Molina, destacó 
que “este tipo de iniciativas son las 
que queremos impulsar como gobierno 
regional bajo el mandato de Cristóbal 
Juliá, y de esta manera, poder integrar 
a la Provincia de San Juan cada vez 
más, afianzando las relaciones entre 
ambos países”.

Específicamente, se ha estima-
do que el módulo tuvo un costo de 
aproximadamente US$2.500, sumado 
al cobro mensual por el servicio de 
internet satelital. Además, se espe-
ra que la iniciativa, presente ahora 
en el territorio chileno y argentino, 
se encuentren a 50 kilómetros de 
distancia el uno del otro, teniendo 
una cobertura de casi mil metros a 
la redonda.

Alex Cortés, ingeniero repartidor de 
la Junta de Vigilancia de Río Elqui, 
mencionó que “el objetivo de este 
proyecto es poder ser un apoyo a los 
visitantes y compatriotas ante cual-
quier eventualidad que suceda en el 
trayecto de la ruta del paso de Agua 
Negra. Es por ello, que como medida 
de seguridad es sumamente efectiva 
para que se puedan comunicar con 
quién necesite”.

La medida, destinada a mejorar la 
seguridad del sector fue realizada 
gracias a la alianza entre la empre-
sa satelital, la Corporación Paso de 
Agua Negra -CORPAN- y la Junta 
de Vigilancia del Río Elqui, como 
una forma de mejorar la seguridad 
en el sector.

Carlos Ruiz, director de Asuntos 

Imagen del nuevo módulo que ya está a disposición de los viajeros que transiten por el paso internacional. 

Gran número de turistas argentinos han pasado por la frontera de camino a las costas de 
la región. 

CEDIDA

CEDIDA

Internacionales de la Corporación 
Paso Agua Negra, dijo que “esta 
es una alianza con una compañía 
privada en la que, se ha trabajado en 
conjunto para poder instalar Wifi por 
vía satelital con el fin de conectar a 
internet a quién pase por el sector 
del embalse La Laguna, y así tener 
este primer punto S.O.S en Chile por 
esta ruta y funcionar en conjunto con 
la que se encuentra en Argentina”.

OPINIÓN DE LOS USUARIOS

Durante la inauguración del punto 
de conexión Wifi, múltiples usuarios 
se acercaron e hicieron uso de éste, 
destacando por sobre todo su utilidad, 

ubicación y rapidez.
Es así como, María Elena López, 

turista trasandina, enfatizó en los 
beneficios del servicio, mencionando 
que “la inclusión de este módulo 
me parece espectacular, pues, para 
nosotros, los visitantes trasandinos 
que llegamos a Chile, es sumamente 
importante poder comunicarnos con 
quién necesitemos, especialmente 
luego de transitar por un camino 
tan difícil”.

Asimismo, Julieta Jacome, usuaria 
de la misma nacionalidad remarcó 
que “estas medidas hacen falta, 

no solo para nosotros, si no para 
cualquier persona que pase por esta 
ruta. Además ha sido una solución 
muy efectiva, ya que me conecto 
casi de manera automática y con 
una velocidad de banda ancha sor-
prendente. No lo podía creer una vez 
que lo utilicé”.

Finalmente, se espera que durante 
el transcurso de esta época estival 
los módulos S.O.S instaurados por 
GHM Satelital tanto en la frontera 
chilena como argentina sean de 
gran utilidad para los visitantes que 
transiten por el paso de Agua Negra.

EQUIPO EL DÍA               La Serena
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OPINIÓN

Los resultados de la prueba PAES 2025 confirman 
lo que estudios y expertos han advertido por años: las 
desigualdades educativas en Chile persisten y reflejan 
brechas estructurales profundas. Este fenómeno excede 
ampliamente el ámbito educativo y se entrelaza con los 
determinantes sociales de la salud, definidos por la OPS, 
CEPAL y OCDE, como factores que las personas crecen 
y se desarrollan, moldeando las condiciones de vida y 
oportunidades a lo largo del curso de su vida.

En Chile, el rendimiento académico está profundamente 
condicionado y determinado por el nivel socioeconómico, 
el territorio y el acceso a recursos. Según la CEPAL, las 
desigualdades en educación son la causa y la consecuencia 
de las inequidades estructurales. Esto se evidencia en 
los marcados contrastes entre estudiantes que acceden 
a establecimientos bien financiados, con infraestructura 
adecuada y acceso a tecnología, frente a aquellos que 
enfrentan carencias múltiples en sus entornos.

La OPS señala que los determinantes sociales de la 
salud, como la pobreza, la inseguridad alimentaria y las 
condiciones de vivienda, afectan directamente el desarrollo 
cognitivo y emocional de los estudiantes. Un estudiante 
que asiste a clases con hambre o que vive en un ambiente 
inseguro tiene menos posibilidades de rendir al máximo 
de su potencial. Los datos de la PAES muestran que 
los estudiantes de contextos más vulnerables obtienen 
puntajes significativamente más bajos, perpetuando un 
ciclo de exclusión y limitación de oportunidades.

La OCDE, por su parte, resalta la necesidad de políticas 
públicas integradas que enfrenten estos desafíos de ma-
nera intersectorial. En el caso de la Región de Coquimbo, 
esto requiere una visión que trascienda las fronteras del 
sistema educativo e integre áreas como salud, vivienda 
y empleo. Solo un enfoque coordinado permitirá cerrar 
las brechas.

Los resultados de la PAES deben ser una llamada de 
atención para abordar las raíces de estas inequidades. 
La educación no puede ser vista en aislamiento; es un 
reflejo de las condiciones sociales y económicas que 
moldean las trayectorias de vida. Si no se abordan los 
determinantes estructurales que afectan el bienestar 
y la salud de las familias chilenas, las desigualdades 
educativas persistirán.

Chile y la Región de Coquimbo, en particular, tiene la 
oportunidad de liderar un cambio estructural que garantice 
que cada estudiante, sin importar su origen, tenga las 
mismas oportunidades de éxito. Este desafío no es solo 
educativo, sino social y ético: avanzar hacia una sociedad 
más equitativa depende de ello.

Resultados PAES 2025: 
¿son un reflejo de los 
determinantes sociales 
de la salud?
Fernando Cortés
Académico y director del Magister en 
Gerencia y Gestión de Salud de la U.Central 
Región de Coquimbo

La reciente desarticulación de una 
banda delictual dedicada al robo de 
vehículos en Vicuña, que incluía a un 
niño de apenas 12 años, representa 
una alarma para nuestra sociedad. Este 
caso no solo pone de manifiesto la cre-
ciente utilización de menores por parte 
de organizaciones criminales, sino que 
también plantea serias interrogantes 
sobre el futuro de nuestros jóvenes y el 
papel de la comunidad en su protección.
El uso de menores en actividades de-
lictivas es una práctica que trasciende 
fronteras y que, lamentablemente, se ha 
normalizado en diversos países. Las bandas 
delictuales, al reclutar a niños y adoles-
centes, no solo evaden la ley con mayor 
facilidad, sino que también perpetúan 
un ciclo de violencia y criminalidad que 
afecta a toda la sociedad. Estos menores, 
muchas veces provenientes de contextos 
vulnerables, son explotados y manipulados, 

siendo privados de su infancia y de la 
oportunidad de construir un futuro mejor.
El peligro que esto representa es in-
menso. La exposición a la delincuencia 
a una edad tan temprana puede generar 
traumas irreparables y llevar a estos jó-
venes a un camino sin retorno. Además, 
la normalización de la criminalidad en-
tre los más jóvenes puede desenca-
denar un incremento de la violencia y 
un deterioro de la convivencia social.
Es fundamental que como sociedad 
tomemos cartas en el asunto: desde 
el ámbito familiar, educativo y comu-
nitario, debemos trabajar para ofrecer 
alternativas que alejen a nuestros niños 
de la delincuencia. La prevención, la 
educación y el apoyo psicosocial son 
claves para romper este ciclo y garantizar 
que cada niño tenga la oportunidad de 
soñar y construir un futuro sin miedo ni 
criminalidad.

Menores de edad y delincuencia
La exposición a la delincuencia a una edad tan temprana puede generar 
traumas irreparables y llevar a estos jóvenes a un camino sin retorno.

EDITORIAL

El último Informe de Género en el 
Sector Financiero de la Comisión 
para el Mercado Financiero (CMF) 
reveló un dato preocupante: sólo 
el 7% de las personas en Chile 
tiene un seguro que protege 
su hogar. Esta cifra muestra 
la vulnerabilidad patrimonial a 
la cual se encuentran expues-
tas las personas ante eventos 
catastróficos como incendios, 
terremotos o desastres naturales.

Contar con un seguro para la 
vivienda no solo protege el patri-
monio, sino que también brinda 
tranquilidad ante eventualidades 
que están fuera de nuestro con-
trol y nos permite levantarnos 
sin perder todo lo que tanto nos 
ha costado construir. Más allá 

de un gasto, asegurar la casa 
debe ser entendido como una 
inversión en el bienestar y la 
estabilidad económica de quienes 
más queremos.

Como industria sabemos que 
tenemos mucho que avanzar 
en términos de educación y sin 
duda que este tipo de informes 
revelan la importancia de acelerar 
el trabajo en esta línea poniendo 
en valor lo importante que es 
proteger aquello que más valora-
mos: el hogar.  En este sentido, el 
trabajo conjunto entre el mundo 
público y privado es clave, para 
construir una sólida cultura de 
prevención, tan necesaria en 
un país que día a día nos pone 
a prueba.

Seguros 
para el hogar

CARTA

Gustavo Espósito 
Presidente ejecutivo 
de Seguros SURA

Miembro 
Asociación 
Nacional de 
la Prensa 
A.G.
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Localidades llevan más de cuatro 
días sin agua potable en Paihuano 

SECTORES ALTOS FUERON AFECTADOS POR REMOCIÓN EN MASA 

De acuerdo a las estimaciones de SENAPRED, el suministro podría demorarse incluso una 
semana en ser repuesto, por lo que continuará la entrega de agua por camiones aljibe. 

CEDIDA

El temporal de la semana 
pasada que se registró 

en sectores como Pisco 
Elqui y Alcohuaz, generó 
la bajada de quebradas, 

las que arrasaron con las 
instalaciones del APR en el 
sector de La Viga, dejando 

sin suministro a decenas 
de vecinos. El edil aseguró 
que están trabajando para 

solucionar la situación.

Las lluvias de la semana pasada 
que se registraron al interior de la 
comuna de Paihuano, entre otros 
efectos, provocaron la activación de 
quebradas, siendo una de ellas la que 
está en el sector de La Viga, la que 
pasó a llevar el APR que se encuentra 
en dicha localidad, dejando sin agua 
potable a decenas de vecinos desde 
el pasado jueves. 

Por tal motivo, la mañana de este 
domingo, Francisco Corral, consejero 
regional, y Ángelo Hernández, direc-
tor regional del Servicio Nacional de 
Prevención y Respuesta ante Desastres 
(SENAPRED), llegaron hasta la comuna 
de Paihuano para constatar los efectos 
de la remoción en masa ocurrida en la 
Quebrada La Viga, situación que tiene 
sin acceso a agua potable a parte de 
los habitantes y que, además, afectó 
la infraestructura de sus propiedades 
y tres canales de regadío.

“Es una situación muy preocupante 
la ocurrida en Paihuano. Gracias a Dios 
no tuvimos que lamentar afectación a 
la vida de las personas, sólo cosas ma-
teriales. Ahora, estamos gestionando 
como primera necesidad el agua para 
consumo humano y para la agricul-
tura, entendiendo la importancia de 
este elemento para los habitantes de 
estas localidades tan alejadas de los 
centros urbanos”, aseguró Francisco 
Corral Macías, presidente de la co-
misión de Aguas y Recursos Hídricos 
del Consejo Regional de Coquimbo.  

Por su parte, Ángelo Hernández, direc-
tor regional de SENAPRED Coquimbo, 
sostuvo que “desde el día jueves, 
cuando se produjo una remoción en 
masa que afectó a la Quebrada La Viga 
(...), con el consejo regional Francisco 

Corral fuimos personalmente y vimos 
en terreno los efectos de esta remoción, 
que provocó daño en tres canales de 
regadío y además generó afectación 
en la zona del APR, por lo que quedó 
inoperativo, y por este motivo es que 
se cortó el agua”, relató.

En esa línea, recalcó que “el APR 
junto con haberse inundado, se cor-
taron las cañerías con las que se 

abastecía de agua potable direc-
tamente a la población. Entonces, 
esta emergencia fue abordada por 
el mismo APR, quienes tuvieron una 
gran voluntad y un gran compromiso 
por la comunidad y están trabajando 
justamente para la recuperación del 
servicio de agua potable”.

En ese sentido, afirmó que, producto 
del daño provocado por esta remo-

ción en masa, que es una situación 
compleja, “no se ve un horizonte de 
recuperación antes del día jueves 
por lo que me informaron personal-
mente, porque están trabajando con 
maquinarias, quedando pendiente el 
abastecimiento de agua domiciliaria”, 
puntualizó.

En cuanto al trabajo para hacer frente 
a la emergencia, dio a conocer que la 
municipalidad de Paihuano dispuso 
de camiones aljibe para el traslado de 
agua. También, bomberos dispuso de 
máquinas para llevar el recurso hídrico.

“Este domingo cuando nos per-
catamos, el agua cubría equipos 
electrónicos que esperamos que no 
hayan sido dañados, porque de lo 
contrario sería un trabajo no menor 
que podría involucrar que se corte el 
suministro”, acotó. 

EMERGENCIA NO ESTARÍA 
AFECTANDO AL TURISMO 

Por otro lado, Hernán Ahumada, al-
calde la comuna de Paihuano, señaló 
que, producto del temporal que afectó 
la parte alta de la comuna de Paihuano, 
“desde el primer día, personal de la 
municipalidad y también de la APR 
han estado trabajando intensamente, 
para, primero que todo, conectar las 
distintas cañerías para la conducción 
de agua potable”, detalló.

En esa línea, agregó que “mien-
tras el APR realiza esa instalación, 
viendo la parte técnica y limpieza 
de la infraestructura, el equipo de la 
municipalidad de Paihuano ha estado 
coordinando a través de instituciones 
públicas y privadas la distribución de 
agua potable en distintos estanques 
que se han instalado en poblaciones 
de la comuna de Paihuano, en los lu-
gares afectados de Pisco Elqui, Monte 
Grande y Quebrada de Pinto. Nosotros 
esperamos que en los próximos días y 
a la brevedad posible, esta situación 
sea ya solucionada”, enfatizó.

A su vez, recalcó que están dando 
el máximo de sus esfuerzos para 
solucionar el problema. “Hacemos 
un llamado a los turistas de la Región 
de Coquimbo a que se acerquen a la 
comuna de Paihuano. Independiente 
de estos puntos que los vamos a 
solucionar en los próximos días, el 
resto de la comuna está funcionando 
de forma totalmente normal, para 
que vengan a disfrutar de un rico 
clima, de hermosos paisajes. Es una 
comuna muy segura, y los empresarios 
turísticos están esperándolos con 
los brazos abiertos y nosotros como 
municipio también”, afirmó Ahumada. 

HERNÁN AHUMADA
ALCALDE DE PAIHUANO

Independiente de los 
puntos afectados, el 
resto de la comuna 
está funcionando de 
forma totalmente 
normal, para que 
vengan a disfrutar del 
turismo en Paihuano”

FRANCISCO CORRAL
CONSEJERO REGIONAL

Estamos gestionando 
el agua para 
consumo humano y 
para la agricultura, 
entendiendo la 
importancia de este 
elemento para los 
habitantes”

FRANCO RIVEROS B.    Paihuano
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Más de 4 mil personas serán parte 
de la Jornada Nacional de la Juventud

EL EVENTO SE LLEVARÁ A CABO EN LA SERENA Y COQUIMBO

Un gran evento religioso se llevara a 
cabo en l La Serena y Coquimbo.

Se trata del primer encuentro de la 
Jornada Nacional de la Juventud 2025 
(JNJ) la cual, contará con la participa-
ción de jóvenes, pastores, asesores y 
animadores provenientes de distintas 
partes del país. 

Bajo el lema “Jóvenes peregrinos de 
la Esperanza”, el evento se desarrollará 
entre hoy, 21 de enero, hasta el 26 de 
este mes, oportunidad en que los par-
ticipantes contarán con un espacio de 
encuentro y promoción de la fe, así como 
la esperanza y la solidaridad, a través de 
la evangelización, la oración, reflexión y 
celebración. Según lo informado por el 
Arzobispado de La Serena, se espera que 
más de 4.500 personas lleguen a este 
inédito encuentro de jóvenes católicos 
en la región. 

Durante estos días, el evento incluirá 
una serie de actividades masivas, así 
como eucaristías, vigilias, además de 
actividades artísticas y culturales re-
partidas en espacios públicos y en 13 
parroquias de la conurbación. También 
las actividades que se 
realizarán en las tar-
des estarán abiertas 
a toda la comunidad. 

En concreto, se rea-
lizarán tres eventos 
masivos en la comuna 
de La Serena, siendo la 
primera actividad, una 
misa de apertura el 22 
de enero en el Parque 
Pedro de Valdivia a las 
19:30 horas. 

El 25 de enero, en 
tanto, se realizará, al 
aire libre, la adora-
ción al Santísimo en 
el Faro Monumental 
a las 20:00 horas. 
Para finalizar el día 
26 de enero, al medio día, se celebrará 
una eucaristía de clausura en el Faro 
Monumental.

René Rebolledo, arzobispo de La Serena 
y presidente de la Conferencia Episcopal, 
se refirió a la importancia de este en-
cuentro juvenil en torno a la fe. “Ya me 
imagino cuando este lunes y martes 
comiencen a llegar las delegaciones 
de jóvenes que se encuentren en torno 
a los valores humanos de fraternidad y 
de solidaridad”, afirmó. 

En tanto, la alcaldesa de La Serena, 
Daniela Norambuena, se manifestó 
entusiasmada de que se desarrollen 
este tipo de eventos para los jóvenes. 

En torno a la Fe, la solidaridad y el evangelio girará la Jornada 
Nacional de la Juventud 2025 que se inicia el día de hoy. 

EL DÍA

“Para nosotros es 
muy importante y 
motivante que los 
jóvenes tengan en-
cuentros de toda ín-
dole. Este encuentro 
de la juventud nos 
viene a regalar es-
peranza a nuestra 
comuna y nuestra 
región”, destacó.  

Por su parte, el obis-
po Galo Fernández, 
presidente de la 
Comisión Nacional 
de la Pastoral Juvenil 
de Chile, explicó que 
esta actividad busca 
ser una oportunidad 

de fraternidad y el diálogo. “Es un gesto 
con el que la iglesia quiere abrir espacios 
y acercarse a los jóvenes. No tenemos 
una pretensión proselitista, sino que 
queremos que ellos cuenten con la 
riqueza del evangelio para configurar 
sus vidas”, explicó.  

PROGRAMA DE ACTIVIDADES 

Según la programación oficial del en-
cuentro, los peregrinos serán recibidos 
por las parroquias locales durante toda 
la jornada de este martes.

En tanto, el miércoles 22 se llevará a 
cabo el “Encuentro con los hermanos”, en 

el cual los jóve-
nes peregrinos 
compartirán 
en cada una de 
sus parroquias 
de acogida los 
primeros “diá-
logos de espe-
ranza” durante 
la mañana, para luego dirigirse hacia 
el Parque Pedro de Valdivia, donde se 
realizará “la previa” del evento, desde 
las 15:00 horas. El acto de apertura de 
la Jornada en tanto, será a las 19:30 
horas. 

El jueves 23, la Jornada girará en 
torno al concepto de “Jesús es nuestra 
Esperanza”. Durante la mañana se rea-
lizarán nuevos “diálogos de esperanza” 
y misas en cada parroquia que alberga 
a grupos de peregrinos.

Por su parte, el viernes 24 los jóvenes 
realizarán diversas misiones solidarias 
en los territorios en donde han sido 
acogidos. A las 20:00 horas en tanto, 
se realizará en todas las comunidades 
el Vía Crucis junto a los peregrinos.

El sábado 25 de enero, el lema del 
día será “Tú eres luz en nuestro sen-
dero”, oportunidad en que los jóvenes 
participarán los últimos “diálogos de 
esperanza” y misas en sus respectivas 
comunidades parroquiales, antes de 
desplazarse hacia el Faro Monumental 
de La Serena, donde se realizará la 

“Vigilia de adoración eucarística” desde 
las 20:00 horas. 

Finalmente, el domingo 26 de enero 
será el “día de la celebración y el agrade-
cimiento” con la eucaristía de clausura 
de la Jornada Nacional de la Juventud 
en el Faro Monumental al mediodía.

Asimismo, entre jueves y sábado, 
desde las 15:00 horas, se realizarán 
varias actividades paralelas, las que 
estarán abiertas a toda la comunidad, 
entre ellas, la oración cantada con Taizé 
en la Iglesia San Francisco (La Serena) 
y el Lectio Divina con hermanos de Fe 
y Vida en el templo de San Agustín 
(La Serena).

Otras actividades será la realización 
del taller de oración de las Hermanas del 
Cordero con la reliquia del Beato Carlo 
Acutis, en parroquia de San Pedro de 
Coquimbo; la Plaza de la Reconciliación 
en el templo Santo Domingo, en La 
Serena y la Fiesta de la Esperanza y 
Camino de Esperanza, en la avenida 
Francisco de Aguirre y el Anfiteatro 
Peñuelas, en Coquimbo.

LUIS GONZÁLEZ           La Serena

Actividades masivas, 
misas, vigilias, talleres 
y muchas instancias 

culturales serán parte de 
este encuentro religioso. 

Desde la organización, 
invitaron a la comunidad 

a ser parte de estas 
jornadas de reflexión y 

celebración.
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Así fue la investigación que permitió 
detener a femicida en La Serena

QUISO HACER PASAR LA MUERTE DE SU PAREJA POR CAUSAS NATURALES

Las primeras versiones 
del hecho daban cuenta 
de que la víctima había 
muerto producto de las 
úlceras gástricas que 
la aquejaban, teoría 

que fue completamente 
descartada, gracias a la 
investigación policial. 

Doce horas de peritajes e inves-
tigación, 27 horas de grabaciones 
de cámaras revisadas, entrevistas 
con testigos y cercanos, un profundo 
análisis científico del sitio del suceso 
y la rápida detección y confirmación 
de la causa de muerte, fueron parte 
del trabajo realizado por Carabineros 
en terreno durante el domingo, y que 
dejó al descubierto el primer femicidio 
del año en la Región de Coquimbo. 
Las primeras versiones indicaban 
que con 40 años de edad, Andrea 
Rodríguez Encina había perdido la vida 
producto de las úlceras gástricas que 
la aquejaban. 

Esa al menos, fue la versión en-
tregada por su pareja, J.M.M.B. a 
Carabineros tras denunciar el ha-
llazgo de su cuerpo en una casa en 
calle Lautaro que, hasta el pasado 
fin de semana, ambos compartían. 
Sin embargo, el trabajo investigati-
vo de Carabineros y la confirmación 
por parte del Servicio Médico Legal 
rápidamente confirmarían otra cosa. 
Andrea presentaba varias lesiones y 
su muerte se habría generado por un 
golpe en la cabeza, sin tener vínculo 
con una eventual afectación gástrica.
“Si bien la concurrencia se generó 
en un principio por un hallazgo de 
cadáver, los conocimientos técnicos 
y el trabajo científico en el sitio del 

Gracias a las investigaciones realizada por Carabineros se pudo comprobar que el cuerpo de 
la mujer fallecida presentaba múltiples heridas y un golpe en la cabeza. 

EL DÍA

suceso nos permitieron rápidamente 
identificar que la mujer había sido ase-
sinada, presentando diversas lesiones 
que no coincidían con la información 
inicialmente proporcionada por su 
ex pareja”, explicó el Capitán Bruno 
Bastías, jefe de LABOCAR Coquimbo.
De manera paralela, mientras se desa-
rrollaban los peritajes en el domicilio 
de la víctima, la SIP de la Primera 
Comisaría de Carabineros de La Serena 
llevaba a cabo un riguroso trabajo de 
investigación que permitió vincular a la 
expareja con el hecho. “Se realizó una 
exhaustiva revisión de más de 27 horas 
de grabación en cámaras, además de 
otros peritajes, lo que permitió final-
mente posicionar al individuo en el lugar 
y confirmar que era el autor material 

del hecho”, agregó el capitán Bastías.
Con todo este trabajo, Carabineros 
logró establecer que el delito se habría 
generado en la madrugada del viernes, 
luego de que la pareja sostuviera una 
discusión en el patio delantero de 
la casa de ambos, y que el mismo 
agresor dio aviso del hallazgo del ca-
dáver la mañana del domingo, cuando 
presuntamente volvió a la vivienda y 
encontró a la víctima sin signos vitales.
Con estos antecedentes, la SIP de 
la Primera Comisaría localizó en Las 
Compañías a J.M.M.B. y, tras rea-
lizar un control de identidad en el 
cuartel policial, procedió a su deten-
ción como autor material del hecho. 
El sujeto, un chileno de 44 años, 
mantiene cuatro reiteraciones por 
los delitos de violencia intrafamiliar, 
hurto y amenazas condicionales contra 
personas, mientras que la víctima 
también registraba antecedentes 
penales.

EQUIPO EL DÍA             La Serena Diario El Día
5 h 

      Más de 200 competidores de canotaje polinésico en la costanera
buscan cupo en Panamericano.

294 302 comentarios

Comentar CompartirMe gusta

Diario El Día

Infórmate con un medio
comprometido y confiable.
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¿por dónde van? 
“Han sido efectivas las radioterapias 

o quimioterapias, pero tienen ciertos 
límites y los tumores generalmente 
pueden resurgir. Hay avances impor-

tantes por ejemplo de inmunoterapia, 
pero no han dado todavía una solución 
perfecta para todo tipo de cáncer. O 
sea queda muchísimo por hacer en 
cuanto a la tecnología que estamos 
utilizando. Todavía no hay un ejemplo 
de un fármaco de este tipo que esté 
siendo utilizado para el cáncer, pero 
hay intentos de hacerlo. Entonces, 
estamos todavía en una parte tem-
prana, lo que llamamos el’desarrollo 
preclínico’, en modelos celulares y 
animales, pero la esperanza es que 
podamos avanzar lo suficiente para 
justificar estudios clínicos. Siendo 
el cáncer, pienso que la monoterapia 
difícilmente puede ser totalmente 
efectiva, pero combinaciones de terapia 
tienen quizá mejores probabilidades 
de funcionar”.

-¿Y qué más falta para llegar a los 
estudios clínicos?

“Yo creo que bastante. O sea, depende 
también del cáncer y el que nosotros 
estamos trabajando en uno bastante 
poco frecuente, pero muy serio, en 

El Dr. Adrian Krainer, médico uru-
guayo-estadounidense, profesor en 
el Instituto de Investigaciones en 
Cold Spring Harbor, en Long Island 
(Nueva York), y pionero en terapias de 
ARN y medicina de precisión, dio en 
La Serena, una clase magistral sobre 
nuevos tratamientos para el cáncer y 
otras enfermedades no transmisibles. 

En su charla, señaló que, a partir de 
sus trabajos en laboratorio, se logró 
desarrollar un fármaco en la catego-
ría de oligonipleótidos antisentidos 
o ASOS, explicando que “nosotros 
colaboramos con las compañías de 
biotecnología para desarrollar uno de 
estos fármacos para el tratamiento de 
una enfermedad neurodegenerativa, 
que se llama AME, Atrofia Muscular 
Espinal. Entonces hablé de eso y 
luego sobre otras aplicaciones de la 
tecnología que estamos probando para 
luchar contra cierto tipo de cáncer, 
y pienso enfocarme en un tipo de 
cáncer de cerebro infantil”, agregó.

-A juicio suyo, ¿cuál es la impor-
tancia de abordar estos temas con 
la comunidad?

“La investigación básica creo que 
tiene una función muy importante 
para que la sociedad entienda un 
poco del tema. El objetivo a largo 
plazo es mejorías en la salud, o sea, 
para la investigación biomédica es 
desarrollar fármacos, pero nada de 
eso se puede hacer muy bien o en 
forma muy novedosa sin avances en 
la ciencia básica. Entonces, en estas 
charlas yo intento mostrar el puente 
que hay entre la ciencia básica y el 
desarrollo de fármacos”.

-¿Qué importancia tiene para la 
creación de políticas públicas in-
vertir en investigación?

“Hay muchos aspectos. Está el de 
la enseñanza y educación, además 
del aprendizaje y entrenamiento de 
científicos, y luego el desarrollo mismo 
de fármacos y cómo se llevan al uso 
clínico. Entonces, hay tecnologías 
bastante nuevas, por ejemplo, las 
vacunas de ARN mensajero. Es im-
portante que el público comprenda un 
poco cómo se han desarrollado, cómo 
es el mecanismo, para que no exista 
un temor, si no está justificado. Para 
políticas de salud pública, todo eso 
es importante. Es difícil transmitir 
conocimientos especializados, pero 
uno tiene que intentar, al menos que 
haya una comprensión por parte del 
público de cada uno de esos temas”.

-Puntualmente con el tema del 
cáncer, estos nuevos tratamientos, 

el sentido de que tiene una tasa de 
sobrevida de menos del 1% después 
de 5 años de diagnóstico y afecta a 
niños y adolescentes. Pero por suerte, 
no es un cáncer muy frecuente. Más 
o menos en Estados Unidos hay unos 
300 pacientes nuevos cada año y eso 
se puede extrapolar al resto del mundo 
y no hay un tratamiento efectivo. Por 
ahora se usa radioterapia porque son 
tumores en zonas muy profundas 
del cerebro que no son operables. La 
radioterapia es, digamos, como un 
tratamiento de primera línea, pero 
no es curativo. La intención es llevar 
esto lo suficientemente adelante en 
modelos preclínicos, para justificar el 
interés de las compañías farmacéu-
ticas o de biotecnología”. 

-¿Qué desafíos plantea esto?
“El desafío, por un lado, es que 

saben (las farmacéuticas) que no 
hay muchos pacientes. Entonces 
se resisten a invertir en el desarrollo 
de los medicamentos. Pero lo que 
hacemos nosotros, si todo funciona 
como esperamos, es disminuir el 
riesgo para que estas compañías se 
interesen más en avanzar en este 
tipo de plataforma e intentar hacer 
estudios de toxicología y luego en-
sayos clínicos en pacientes. Veremos 
si lo logramos. Depende del éxito que 
podamos tener en la investigación y 
de otras elementos más también”.

-¿Cuál es la importancia de las 
redes colaborativas?

“Es muy importante hoy en día hacer 
ciencia interdisciplinaria que involu-
cre a investigadores con diferentes 
especialidades y temas. Por ejemplo, 
trabajo con la doctora Paola Haeger 
(Doctorado en Ciencias Biomédicas de 
la UCN), que está en Neurociencias. 
Yo trabajo en biología molecular de 
la ARN, y estamos colaborando en 
un proyecto importante donde creo 
que hay una complementariedad de 
las perspectivas y de los métodos 
que utilizamos. Es un poco lo que 
nos gusta hacer en investigación: 
siempre estamos aprendiendo algo 
nuevo y parte de eso se debe a po-
der colaborar internacionalmente o 
nacionalmente”.

-Puntualmente por el cáncer, ¿hay 
algunas señales a las la gente tenga 
que poner atención?

“Hay tantos tipos de cáncer y es 
tan común que todo el mundo tiene 
familia o amigos que tarde o temprano 
lo padecen. Son varias enfermedades 
en realidad, pero creo que todo el 
mundo tiene alguna experiencia. Por 
lo tanto, me parece que hay interés 
por parte del público en esa área”. 

“Para políticas de salud pública
 toda investigación es importante”

DR. ADRIAN KRAINER, PROFESOR E INVESTIGADOR 

El médico uruguayo-estadounidense conversó con 
Diario El Día sobre los avances que se han registrado en 
el combate de diversas enfermedades poco comunes, 

asegurando que fomentar la investigación es clave para 
desarrollar estrategias para hacer frente a distintas 

patologías, entre ellas, el cáncer.

EL DÍA

La investigación básica 
tiene una función muy 
importante para que 
la sociedad entienda 
un poco de los temas 
mientras que el 
objetivo a largo plazo 
es mejorías en salud”

FRANCO RIVEROS B.    La Serena
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Mallplaza La Serena, Alberto Solari 1400

APERTURA BOLETERÍAS:
Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.

Cierre después de la última función.

*
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Detienen a banda dedicada al robo de autos: 
niño de 12 años formaba parte del grupo

EN LA COMUNA DE VICUÑA 

Dos de los cuatro individuos que formaban parte de esta banda criminal, se mantenían 
prófugos de la Justicia.

CEDIDA

El grupo delictual 
protagonizó el robo 
de un vehículo en la 

localidad de Algarrobito, 
en la comuna de La 
Serena, durante la 
madrugada de este 

lunes. 

En Vicuña concretó Carabineros la 
detención de una banda compuesta 
por cuatro sujetos, que durante la 
madrugada de este lunes había ro-
bado un automóvil en el sector de 
Algarrobito, al oriente de La Serena.  
“La presencia permanente en el 
territorio y los rigurosos patrullajes 
nocturnos realizados por nuestros 
carabineros de la Subcomisaría La 
Florida, permitieron la oportuna recu-
peración de un vehículo robado minu-
tos antes en el sector de Algarrobito, 

zona rural entre La Serena y Vicuña. 
Además, tras un seguimiento con-
trolado por la ruta 41, se concretó 
la detención de una banda confor-
mada por cuatro sujetos, dentro de 
los cuales había un niño de 12 años 
de edad”, indicó el subcomisario de 
La Florida, capitán Héctor Epuñán.  
El operativo, en el que se recu-
peró un Nissan V16, se inició en 
Algarrobito y culminó en Vicuña, 
tras un seguimiento controlado 
realizado por los carabineros de 
La Florida a lo largo de la ruta 41. 
Junto al menor de edad, se detuvo 
también a tres adultos, de 18, 19 y 21 
años, dos de los cuales se mantenían 
prófugos de la Justicia, con órdenes 
vigentes por amenazas y receptación 
de vehículo respectivamente.

EQUIPO EL DÍA             Vicuña 

Cuatro
Eran los sujetos que formaban 
parte de esta banda delictual, 

incluido un niño de 12 años. 
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 PROPIEDADES
 ARRIENDO - CASA 

 Arriendo mi casa año corrido, 4 
piezas, 3 baños, Herradura Orien-
te, $800.000. Llamar a  F: +569 
3878 7175 

 Coquimbo, 3 dormitorios,  2 
baños, Rinconada.  F: 990773252 
- 992955729 

 Arriendo casa verano en Gua-
naqueros, 4 dormitorios, con 
camas matrimoniales, 5 minu-
tos Restaurant Zuizo y playa, 
caminando, $130.000. Informa-
ciones y fotos +56 995466308, 
su dueño F: . 

 ARRIENDO - DEPARTAMENTO 

 Coquimbo, Peñuelas, 2 dor-
mitorios,  1  baño,  $380.000, 
gastos comunes incluidos.  F: 
995725473 

 Coquimbo, Peñuelas, Depto. nuevo, 
2 dormitorios, 2 baños, Calle Los 
Lagos, $400.000, gastos comunes 
incluidos.  F: 994782565 

 ¡¡Departamentos en arriendo!! 
Contamos con 4 departamen-
tos, cada uno cuenta con: 2 

 Empresa Multiservicios requiere 
Ejecutivo(a) en Ventas. Informa-
ciones  F: 989309427 

 Señora con experiencia para aseo, 
3 días a la semana, con recomen-
daciones.  F: 942734178 

 Escuela Especial y de Lengua-
je de Las Compañías, necesita 
para su Planta 2025, Terapeu-
ta Ocupacional y Psicóloga(o) 
Educacional Especialista en 
TEA. Interesados enviar C.V. a: 
postulacion.aliwen.2023@gmail.
com F: . 

GENERALES
 SERVICIOS 

 Abogada Guacolda Aspe Aballay: 
Patrocinio y representación en 
juicios. Asuntos civiles, de fami-
lia, laborales y penales (víctimas 
de delito). Asesoría en Ley 21.442 
sobre condominios. Asesoría 
a inmigrantes. Tramitación de 
Posesión Efectiva. Contacto  F: 
+56990523797 

 Corredora de Propiedades nece-
sita casas, departamentos, terre-
nos urbanos para venta y arrien-
dos, buen sector en Serena.  F: 
993158624 

 VARIOS 

 Necesito socio capitalista para 
trabajar en frutas y verduras.  F: 
920716799 

 Terapias alternativas integrales, 
masajes terapéuticos, descon-
tracturantes, reiki, reflexologia, 
tarot, terapéutico angelical, 
asisto a hoteles y residencias.  F: 
961434717, Anita Rojas 

dormitorios amplios. 1 baño 
grande. Cocina amplia. Termos 
eléctricos de agua caliente. Sin 
amoblar, con espacio común a 
la entrada del domicilio. Ubi-
cados en sector parte alta de 
Coquimbo, con maravillosa vis-
ta, locomoción fluida y a metros 
del domicilio. Valor: $350.000 + 
gastos comunes. Interesados 
contactar a:  F: +56989221931, 
Francisca Jopia 

 $480.000, amoblado, año corrido, 
La Florida, 3 dormitorios, 1 baño, 
estacionamiento, corredora.  F: 
993158624 

 ARRIENDO - PIEZA 

 Pieza amoblada, TV cable, WiFi, 
cocina, trabajadores y pensiona-
dos.  F: 989371815-512523655 

 La Florida, se arrienda pieza, grato 
ambiente, a estudiantes, derecho 
a lavar, cocina e internet, $150.000. 
Llamar  F: 992950850 

 Arriendo habitaciones, baño pri-
vado, cabañas cerca de Inacap y 
Univ. Central.  F: 942734178 

 VENDO - TERRENO 

 Proyecto María Elena El Rome-
ro, Lotes 5.000 m2, Rol propio, 

 Citación. La directiva de la 
Comunidad de Aguas del Canal 
San Francisco, cita a reunión 
Extraordinaria de Comuneros 
para el día 31 de enero de 2025 
a las 17:15 y 18:00 horas en pri-
mera y segunda citación res-
pectivamente, en la sede Social 
de Tunga Sur. Tabla: 1. Apro-
bación postulación Proyectos 
de Riego Indap/Ley 18.450. 2. 
Elección del Comité de Control 
Social F: . 

 Citación. La directiva de la Comu-
nidad Agrícola Huentelauquen, 
cita a reunión Extraordinaria 
de Comuneros para el día 31 de 
enero de 2025 a las 13:15 y 14:00 
horas en primera y segunda 
citación respectivamente, en la 
Junta de Vecinos Chipana. Tabla: 
1. Aprobación postulación Proyec-
tos de Riego Indap/Ley 18.450. 2. 
Elección del Comité de Control 
Social F: . 

  El Presidente del Directorio 
de la  Comunidad de Aguas 
V e r t i e n t e  P o l l a  A l t a ,  c i t a 
a  los  Comuneros  de  d icha 
c o m u n i d a d  a  u n a  J u n t a 
General Extraordinaria el día 
01/02/2025 a las 11:00 horas en 
primera citación, 11:30 horas 
segunda citación, la que se 
realizará en la sede de la Jun-
ta de Vecinos N° 25 del Molle, 
Comuna de Vicuña, Tabla: 1. 
Autor ización postulación y  
otorgamiento mandato pro-
yectos Ley 18.450. 2. Varios F: . 

 SÓLO MAYORES 

 Chicas nuevas, excelente servi-
cios, full time.  F: 936362607 

 Recién llegada, golosita compla-
ciente, besitos.  F: 949568454 

proyecto luz, 2 acciones de 
agua regadio, $55.000.000.  F: 
+56971426965 

 Parcela 9.400 m en Las Rojas, 
15 minutos desde Aeropuerto 
La Serena, Lugar único con río, 
árboles, vega, pozo de agua 
todo el año, residencial privado, 
escuela, comercio, posta, loco-
moción en puerta $64.700.000.  
F: 958757782 

 La Serena, Lambert, vendo 40 
hectáreas, $125.000.000.  F: 
950068001 

VEHÍCULOS
 VENDO - AUTOMÓVIL 

 Taxi colectivo, Nissan Tiida, 2011, 
trabajando, buenas condiciones, 
con recorrido en línea de La Sere-
na. Venta de patente sola y/o con 
vehículo, precios conversables.  F: 
999771950 

 VENDO - BUS 

 Hyundai H1 GLS 2.5 2015 Mini bus, 
excelente estado, $10.500.000.  F: 
996443858 

 VENDO - CAMIONETA 

 Ssangyong Musso 2021 Unico 
dueño, full equipo, 4x4, diesel.  F: 
998443213 

OCUPACIONES
 REQUIERO CONTRATAR 

 Depicentro: Necesita manicurista 
con experiencia en acrílico.  F: 
+56967663352 - +56988190217 

 Ricos masajes, buen servicio, 
linda trigueña, final feliz.  F: 
937584129 

 Vedetto, despedida de solteras, 
domicilios.  F: +56989280544 

 A lexa,  23 años,  recién l le-
gada, masajes eróticos.  F: 
+56974028247 

 Larisa, 25 años, voluptuosa, 
cariñosa, recién llegada.  F: 
+56941804184 

 C a m i l a ,  1 8  a ñ o s ,  1 e r a  v e z  
en La Serena, cariñosa.  F: 
+56979867830 

 Mariela ,  servicio completo, 
masajes y bailes eróticos.  F: 
+56995510086 

 J a v i e r a  2 1  a ñ o s ,  b l a n q u i -
ta ,  besos apasionados.   F : 
+56940743153 

 Luciana, 18 añitos, recién llegada, 
trato pololo.  F: +56974028247 

 S a r a ,  m a s a j e s  e r ó t i c o s , 
con final feliz, cariñosa.  F: 
+56941781482 

 Laurita, 18 años, besos rea-
les, trato pololo, con lugar.  F: 
+56971746596 

 Fernanda, 18 años, de vuelta en La 
Serena.  F: +56972895190 

 Karen, curvilínea, 25 años, exce-
lente trato.  F: +56967337338 

 Gabrie la 25,  delgada,  bel lo 
cuerpo, servicio completo.  F: 
+56965675888  

VENDO 
DEPARTAMENTO

Excelente Inversión, vende su dueño directo , sin 
comisión, sin corretaje , lindo departamento amoblado 
en La Serena, ubicado en la primera línea de Av. de 
Mar, Edificio La Alhambra, 1B , 1D , 1E , cocina 
independiente. 

Solo interesados contactar al WhatsApp 
+569 98170242

AVISOS ECONÓMICOS EL DÍA

HORARIO DE ATENCIÓN:
Lunes a Viernes: 09:00 a 14:00 horas 

14:30 a 17:00 horas

Sábado: 09:00 a 12:30 horas, solo por correo:
economicos@eldia.la (Teletrabajo)

N°  en:
EN LECTORÍA TOTAL
PAPEL DIGITAL

IPSOS: Estudios de Lectura de Medios Escritos La Serena y Coquimbo - 2023

!!

FE DE ERRATAS

En el aviso Propuesta Pública N° 2/2025, de SERVIU  publicado en la 
página 13, de la  edición de diario El Día, de fecha 20/01/2025 hubo un error  
en el nombre de la obra:

Donde dice: 
CONSERVACION PATRIMONIO URBANO ZIGZAG LASTRA,
COMUNA DE COQUIMBO
Debiendo decir: 
OBRAS NUEVAS DE PAVIMENTACION LOTEO VILLA FRANCIA, 
COMUNA DE VICUÑA

La Administración 

Estamos atendiendo de
LUNES A SABADO DE 12:00 a 21:00 horas. 

DOMINGO DE 12:00 a 18:00 horas. 

PARRILLADAS

 Reservas: 512 211519
Brasil 750, la Serena
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EXTRACTO

Isabel Del Carmen Cortés Ramos
Secretario PJUD 

Séis de enero de dos mil veinticinco 

Segundo Juzgado de letras de La Serena. Causa hipotecaria " CIA. DE SEGUROS 
DE VIDA CONSORCIO NACIONAL DE SEGUROS S.A./URRUTIA”, Rol C 2414- 
2024, fijó remate 5 de Febrero de 2025, 12:00 horas en dependencias del                             
Tribunal, del departamento número 505, ubicado en el quinto piso, la bodega número 
ocho, ubicada en el primer piso, ambos del Edificio denominado “Praderas del 
Milagro”, con acceso por Avenida Alberto Arenas Carvajal número 4.530, comuna de 
La Serena. Asimismo, se incluyen en la venta el derecho de uso y goce exclusivo del 
estacionamiento número 82, del primer piso, y los derechos de dominio, y uso y goce 
sobre el suelo y demás bienes comunes del condominio. Los inmuebles a fojas 226 
Nº 159 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de La Serena, 
correspondiente al año 2021. Rol N°: 2725-38, el departamento y Rol N° 
2725-111, la bodega. Se subastarán en forma conjunta, departamento, bodega y 
derecho de uso y goce exclusivo de estacionamiento. Mínimo subasta $ 
131.019.010.-, que corresponde al crédito adeudado, más las costas que suman $ 
6.428.627.-, Total mínimo $ 137.447.637. Precio se pagará por depósito judicial en 
la cuenta corriente del Tribunal dentro quinto día fecha subasta. Todo postor deberá 
acompañar garantía mediante cupón de pago en Banco Estado o depósito judicial (no 
transferencia electrónica) a la cuenta corriente del tribunal o vale vista a la orden del 
tribunal, no endosado, por la cantidad no inferior al 10% del mínimo subasta. Cada 
postor será responsable de verificar que se efectúe oportuna y correctamente la 
consignación en la causa que corresponda. Para el caso de rendir la caución mediante 
Vale Vista a la orden del tribunal, se debe presentar el mismo presencialmente hasta 
30 minutos antes de la hora fijada para la audiencia de remate. Ejecutante quedará 
autorizado para hacer posturas en remate y adjudicarse inmueble con cargo a sus 
créditos sin necesidad de caución o consignación alguna. Plazo escrituración 30 días 
desde fecha remate. Todos los desembolsos por concepto de impuestos, derechos, 
contribuciones, gastos, etc serán de cargo exclusivo del subastador. Antecedentes y 
bases en el Tribunal. Secretaria.

Trump tras asumir como presidente: 
“el declive de EE.UU ha terminado”

REITERÓ SU PROMESA DE ESTABLECER ARANCELES A “CIERTOS PAÍSES”

Este lunes, Donald Trump juró para su se-
gundo mandato como presidente de Esta-
dos Unidos. 

EFE

En su discurso, afirmó 
que su elección es un 
mandato divino para 

restaurar la confianza 
en la democracia y 

revertir lo que llamó 
traición, destacando 

que su vida fue salvada 
por Dios para hacer 

grande a EE.UU.

En una ceremonia realizada en el 
Capitolio de Washington D.C, Donald 
Trump asumió este lunes como 
presidente de Estados Unidos, tras 
lo cual aseguró que con su llegada 
a la Casa Blanca “el declive” del 
país “ha terminado”.

En un discurso que cumplió con 
lo proyectado por diversos medios 
estadounidenses, el mandatario 
republicano afirmó que su reciente 
elección “es un mandato para revertir 
la traición y devolver la confianza 
a la gente en la democracia. Desde 
este momento el declive de EE.UU 
ha terminado”.

En su alocución, el magnate recor-
dó el atentado que sufrió en julio 
durante un mitín en Pensilvania, 
asegurando que fue salvado por 
Dios para recuperar la grandeza 
de EE.UU.

“Hace solo unos meses, en un 
hermoso campo de Pensilvania, 
una bala de un asesino atravesó 
mi oreja, pero sentí entonces, y lo 
creo aún más ahora, que mi vida fue 
salvada por una razón. Fui salvado 
por Dios para hacer grande de nuevo 
a Estados Unidos“, afirmó.

DISCURSO CON ÉNFASIS
EN LA INMIGRACIÓN

Trump hizo énfasis en las medidas 
contra la migración que adoptará, 
como la prometida Ley de Enemigos 
Extranjeros.

“Todos los ilegales van a ser de-
portados inmediatamente. Vamos 
a devolver millones y millones de 
los países que vinieron”, sostuvo.

En ese sentido, anunció sus prime-

ros decretos: “Voy a enviar tropas 
a la frontera sur para detener la 
invasión que se está produciendo 
en nuestro país. Bajo las órdenes 
que voy a firmar hoy, voy a declarar 
a los carteles como organizaciones 
terroristas extranjeras. Invocando una 
ley voy a darle toda la fuerza a los 
equipos de seguridad para eliminar 
las organizaciones criminales que 
vienen de otros países a nuestras 
ciudades”, aseveró.

Incluso, declaró que “como coman-
dante en jefe” tiene la “responsabi-
lidad” de velar por la erradicación de 
dichos grupos delictuales, en favor 
de la seguridad de la ciudadanía.

En tanto, repitió sus promesas en 
torno a los aranceles a “ciertos” 
países extranjeros, en alusión a 
Canadá y México, remarcó su in-
tención de renombrar como ‘Golfo 
de América’ el ‘Golfo de México’ 
y dijo que “retomará” el Canal de 
Panamá.

A su vez, confirmó su intención 
de abandonar el Acuerdo Climático 
de París, reconocerá “dos géneros 
como política oficial” y añadió que 
declarará una “emergencia nacional 
energética” en el país, junto con 
una “expansión de la explotación”.

BIOBIO                            Internacional
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Continuas marejadas complican la 
economía de los pescadores artesanales

DURANTE DÍAS ESTÁN SIN TRABAJAR Y ÁREAS DE MANEJO QUEDAN DAÑADAS

Si bien no reportan 
pérdidas de 

embarcaciones o equipos 
de pesca, como los 

registrados en otras 
regiones, apuntan a 

la nula productividad 
durante los días de 

suspensión. Pese a ello, 
las autoridades valoraron 
la responsabilidad de los 

pescadores al cumplir las 
normas.

Aunque no tuvieron que lamentar 
grandes pérdidas materiales en em-
barcaciones y equipos, los pescadores 
artesanales de la Región de Coquimbo 
han visto su trabajo interrumpido y 
afectado por las constantes marejadas 
registradas en las últimas semanas.

Se trata de un escenario que los 
ha perjudicado desde fines del año 
pasado y los primeros días de éste, 
en el que se han visto limitados a 
ser espectadores de como el mar 
se enfrenta violentamente contra la 
costa local, como si de una batalla 
de colosos se tratara.

Aunque en otras regiones del país 
se registraron pérdidas materiales 
cuantiosas, ya sea en embarcaciones 
o equipos, los resguardos locales 
evitaron sufrir igual suerte, aunque 
no deja de ser negativo el saldo para 
los pescadores artesanales locales.

Al respecto, el tesorero de la 
Asociación Gremial de Pescadores 
Artesanales y Buzos Mariscadores 
de la Caleta de Coquimbo, Ricardo 
Godoy, lamentó el escenario adverso 
que han atravesado en los últimos días.

“Estos casos generados por el 
cambio climático, las corrientes, las 
marejadas,todo eso nos ha afectado y 
nos sigue afectando. Y por todo lo que 
nos pasa nunca tenemos respuesta 
positiva, nunca hay remedios. La verdad 
es que nosotros venimos afrontando 
tantas cosas que al final se conversa, 

Los pescadores artesanales viven de lo que el mar les da como sustento, por lo que los días 
en que ellos no pueden ir a navegar, se traduce en un daño para su economía familiar. 

EL DÍA

se analiza y no hay una respuesta 
positiva”, lamentó el dirigente gremial 
sobre las solicitudes hechas a altas 
autoridades para recibir apoyo en 
casos adversos.

Precisó que como trabajadores del 
mar no han tenido pérdidas materiales 
desde el primer aviso de marejada del 
30 de diciembre, pero sí han reportado 
pérdidas económicas.

“Nosotros vivimos de nuestro trabajo 
día a día, si no trabajamos no hacemos 
caminar la maquinaria. Así que cuándo 
vienen las marejadas y se tienen que 
resguardar los equipos, perdemos días 
de labores. Las marejadas son total-
mente perjudiciales para nosotros los 
pescadores artesanales, sobre todo 
porque la pesca ha decaído mucho y 
la respuesta del gobierno no existe”, 
criticó el dirigente.

Recordó que desde el año pasado 
han estado postulando a distintos 
bonos que el gobierno anunció como 
ayuda, pero que quienes resultaron 
favorecidos habrían sido colegas del 
sur del país, igualmente afectados 
por efectos de la naturaleza.

“Nosotros que hicimos todas las 
gestiones, cualquier cantidad de trá-
mites, no tuvimos respuesta, porque 
dicen que aquí en la región no fuimos 
afectados por el cambio climático. 
Pero no sé que están viviendo ellos, 
porque la verdad de las cosas es que 
seguimos trabajando solos”, acusó 
Godoy.

CAMPO AFECTADO

Por su parte, el dirigente de la asocia-
ción de pescadores de La Herradura, 
Luis Cuello, precisó que, si bien, la 
organización - que reúne a unos 35 
trabajadores del mar - no registró 
episodios lamentables, la baja en el 
ingreso económico es notable.

“Lo que tenemos que hacer es dejar 
de trabajar y no sacar los equipos. Para 
eso nos preparamos y no salimos al 
mar mientras duren las marejadas. 
A nosotros nos rige la Gobernación 
Marítima y cuando nos avisan que las 
condiciones no están aptas para que 
salgan las embarcaciones, entonces 
nosotros nos tenemos que resguardar 
por tres o por cuatro días”, explicó. 

Sin embargo advirtió que la afecta-
ción no es solo por no poder trabajar, 
sino que las áreas de manejo, donde 
crecen las algas y la vegetación ma-
rina, se ve destruida.

“Donde nos hemos visto afectados 
es donde tenemos áreas de manejo, 
donde hemos tenido pelillos y chi-
coria, que son algas y plantaciones 
marinas, porque cuando fueron muy 
fuerte las corrientes, se podó todo. 
Así que vamos a tener por lo menos 
hasta el 15 de febrero para poder tener 
una cosecha, porque en la actualidad 
se hace inviable sacarla así, ya que 
tenemos que dejar que crezcan para 
que tomen las propiedades que co-
rresponden y la calidad del producto 
que podemos cosechar”, precisó.

BUEN MANEJO

En tanto, la directora regional de 
SERNAPESCA, Cecilia Solís, indicó 
que cuando existen alertas de ma-
rejadas, lo primero que se hace es 
informar el estado de los pescadores 
de las 34 caletas de la región.

“Nos comunicamos con las organi-
zaciones de pescadores artesanales 
para saber si ellos tienen algún incon-
veniente, algo que lamentablemente 
ha ocurrido en otras regiones. Por 
ejemplo en Atacama se han dañado 
embarcaciones. Aquí debemos desta-
car el sistema de comunicación que 
tiene la autoridad marítima, que es 
muy buena y muy potente. El pescador 
artesanal de la Región de Coquimbo 
es un pescador muy informado y se 
preocupa por tomar los resguardos del 
caso en materia de embarcaciones y 
de cuidado personal”, destacó.

Recordó que el mismo fenómeno 
ocurrió para la misma fecha del año 
pasado, así que esto es algo que ha 
ido aumentando en el tiempo y que 
posiblemente esté asociado al tema 
del cambio climático.

“Lo más complejo ha sido el tema 
de los cultivos que pueden regis-
trar algún tipo de daño, con algunos 
materiales y cosechas. Pero por lo 
general, no hemos tenido algún tipo 
de daño importante en los sistemas 
de cultivo”, aseveró. 

Con respecto a la queja de los pes-
cadores en cuanto a no haber sido 
tomados en cuenta en el programa 
de protección por el cambio climá-
tico, la directora indicó que como 
institución les corresponde fiscalizar 
la normativa, aunque no son quienes 
entregan bonos ni ningún tipo de 
beneficios sociales.

“Lo que sí nosotros hacemos es 
entregar información que permita a 
las autoridades de gobierno tomar 
alguna medida, y la información que 
a nosotros nos han solicitado en 
materia de desembarque no ha sido 
lo suficientemente contundente co-
mo para decir que esta región se ha 
visto afectada, como sí ha ocurrido 
en otras regiones. Entonces no es 
un tema que decidimos nosotros, 
sino que eso se canaliza a través de 
la Subsecretaría de Pesca, y en ese 
sentido no ha habido un respaldo 
como para apoyar una medida de 
ese estilo”, indicó Solís. 

ROBERTO RIVAS S.         La Serena

 UF 21.01.25: $ 38.409,20 DÓLAR COMPRADOR: $ 1.001,20 DÓLAR VENDEDOR: $ 1.001,50 IPC DICIEMBRE: -0,2% IPSA: +0,74%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró este 
lunes en 7.010,22 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó una variación de +0,69% y cerró en 
35.146,48 puntos. 
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EXTRACTO

Aaron  Kallikrates Pastén Trujillo
Secretario PJUD 

Siete de enero de dos mil veinticinco 

Por resolución de fecha 03 de enero de 2025, Juzgado 

Letras y Familia de Vicuña, en causa Rol 

C-434-2024, ha citado comparendo a todos los 

usuarios de la comunidad de Aguas “Huertos de la 

ciudad de Vicuña”, comunera a su vez del Canal Villa o 

Partera derivado del Río Elqui, para 13 de febrero de 

2025 a 10:00 horas, a fin de declarar constituida 

Comunidad de Aguas “Huertos de la ciudad de Vicuña” 

comunera del Canal Villa o Partera, elegir Primer                         

Directorio, aprobar Estatutos y una vez dictada 

sentencia, reducirla a escritura pública, e inscribir 

Registro Propiedad de Aguas, lo anterior en conformidad 

del Código de Aguas. Ministro de Fe.

EXTRACTO

Isabel Del Carmen Cortés Ramos 
Secretario PJUD 

Trece de enero de dos mil veinticinco

En causa Rol V-16-2024, caratulada " GUERRERO" 

seguida ante el Segundo Juzgado de Letras de La 

Serena, se ha declarado por sentencia firme  de fecha 9 

de diciembre de 2024, la interdicción definitiva por 

demencia de doña PABLINA DE LA CRUZ GUERRERO 

CORTÉS, Cédula Nacimiento de Identidad 

10.007.308-0,  domiciliada en Algarrobito N° 4653, 

Portal del Elqui, La Serena, privándose de la libre                           

administración de sus bienes, liberándose a la parte de 

la obligación de rendir fianza y extender a escritura 

pública,  designando como curadora definitiva a su hija 

DOÑA  CONSTANZA VALESCA GUERRERO 

GUERRERO, Cédula Nacional de Identidad 

18.758.727-1.

IMPORTANTE INSTITUCIÓN DE SALUD 

PARAMÉDICO CONDUCTOR

Enviar sus antecedentes, indicando pretensiones de sueldo, a: 

r.seleccionp1@gmail.com

REQUISITOS:
   Título Técnico en Enfermería nivel superior.
   Licencia A2 o A3 vigente.
   Residencia en La Serena o Coquimbo.

NECESITA CONTRATAR:

COLEGIO CATÓLICO

ENCARGADO (A) DE CONVIVENCIA 
ESCOLAR, 44 HORAS.

Requiere para el año 2025 el siguiente cargo:

Los interesados (as) deben enviar curriculum vitae a 

postulaciones.colegios2018@gmail.com 
hasta el 23 de enero 2025.

Corte masivo de energía afecta a 
vecinos de Punitaqui y alrededores

INCLUIDO DIFERENTES LOCALIDADES RURALES

Un camión de la empresa CGE se instaló frente a la municipalidad de Punitaqui para atender 
a la comunidad afectada.

CEDIDA

Diversos daños en televisores 
y refrigeradores, además de 

otros aparatos eléctricos, 
son las consecuencias que 

dejó la abrupta interrupción 
del suministro de energía. La 

empresa CGE, en tanto, instaló 
un camión frente al municipio 

de la comuna con el objetivo 
de recibir las consultas de la 

comunidad a causa de este 
suceso.

A eso de las 7 de la mañana de este 
lunes 20 de enero, se produjo un corte 
del suministro eléctrico en la comuna 
de Punitaqui y otros sectores aleda-
ños, lo que provocó, además, daños 
a electrodomésticos en numerosas 
viviendas de dicho territorio. 

En contacto con El Ovallino, el con-
cejal Adrián Valdivia se refirió a esta 
situación que ha afectado a diferentes 
sectores de la comuna y sus alrededo-
res. “Durante la jornada de la mañana 
recibí llamados de vecinos de diferentes 
localidades. Muchos de ellos habían 
presentado problemas con la energía 
eléctrica, pero también con la quema 
de artefactos, como televisores y re-
frigeradores, lo que se ha producido a 
raíz de este corte eléctrico. Durante el 
transcurso del día he recibido nuevos 
llamados para denunciar esto”, indicó. 

En ese contexto, el concejal puni-
taquino agregó que “hay vecinos que 
han ingresado sus reclamos a través de 
CGE, porque han perdido sus equipos 
tecnológicos que usan diariamente. 
Por eso acá, alguien debe hacerse 
responsable. Quizás se pueda realizar 
una demanda colectiva. Es algo que 
vamos a estar analizando, pero yo 
como concejal estaré apoyando a los 

vecinos de nuestra comuna”, apuntó. 
Por su parte, el administrador muni-

cipal de Punitaqui, Glen Calvo, afirmó 
que el corte de energía, incluso trajo 
consecuencias en el municipio. “Tuve 
una reunión con la oficina técnica, y 
esto sería un corte programado pero 
en razón de un servicio que presta una 
empresa transmisora (…). En la mañana 
tuvimos conocimiento de oscilaciones 
de voltaje, pero que a este minuto ya 
no hay. En cuanto a las localidades, no 
tenemos un sector específico afectado 
o donde se hayan producido más daños 
de bienes. Eso es lo que tenemos en 
información”, indicó.

En esa misma línea, adelantó que 
existiría un segundo corte programa-

do para este próximo sábado 25 de 
enero, ante lo cual entregó una serie 
de recomendaciones. “Estos cortes 
programados son breves, pero con la 
experiencia de este lunes se sugiere 
a los usuarios desconectar sus arte-
factos el sábado, al menos durante 
algunos minutos, antes de las 10 de 
la noche”, apuntó.

Cabe señalar que esta situación no 
solo afectó a la comuna de Punitaqui, 
ya que también se registraron daños 
en la zona sur de la comuna de Ovalle.

Tal es el caso del condominio Alto Las 
Mollacas. “Como a las 7 y fracción de la 
mañana, muy temprano, por lo menos 
yo sentí dos ‘cuetazos’ muy fuerte, 

hasta olor a quemado. Se quemaron 
artefactos en las casas, televisores, 
microondas, hornos eléctricos. A mí 
personalmente, el motor del portón 
dejó de funcionar, así como deco-
dificadores y enchufes”, señaló una 
vecina del sector.

ATENCIÓN POR PARTE DE CGE 

Durante este mismo lunes, desde la 
empresa CGE manifestaron que “la 
información que manejamos es que se 
habría producido un evento transitorio 
en el sistema de transmisión. A esta 
hora el sistema está normalizado y 
se está efectuando la atención a los 
clientes que han notificado daños hasta 
el momento. Además se han dispuesto 
todos los canales de atención a los 
clientes, como el WhatsApp +56 9 
8956 8479, el número de la línea 
800 800 767, la aplicación móvil CGE 
1Click  y el twitter @CGE_clientes”. 

Cabe destacar que un camión de la 
empresa se instaló este lunes frente al 
frontis de la municipalidad de Punitaqui, 
para atender las consultas y solicitudes 
por artefactos electrónicos dañados a 
causa del corte de suministro eléctrico. 

El vehículo permanecerá en el lugar 
durante este martes 21 de enero, des-
de las 09:00 hasta las 14:00 horas 
y luego, desde las 15:00 hasta las 
18:00 horas. 

Quienes quieran efectuar sus re-
clamos deberán presentar la marca y 
el modelo del artefacto dañado, una 
foto del equipo, su boleta de luz y el 
número de cliente.

LUCIANO ALDAY V.        Punitaqui
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“Supera tu marca” realizó 
su lanzamiento en la región 

CON LA PRESENCIA DE LA SUBSECRETARIA DEL DEPORTE

Contando como escenario la escuela de verano en el Coliseo de La Serena, el Instituto Nacional de 
Deportes y el ministerio del ramo, dieron el  vamos a esta campaña la que, durante este verano, 

llevará diversas actividades deportivas a diferentes comunas del territorio y que culminará con un 
gran festival deportivo el próximo 16 de febrero.

En su visita a la región durante este 
lunes, la subsecretaria de Deportes, 
Emilia Ríos Saavedra, junto al seremi 
de Deportes, Patricio Berríos Espejo, 
el director regional del IND, Jonathan 
Pino, el alcalde (s) de la municipali-
dad de La Serena, José Moraga Lira 
y autoridades locales, acompañaron 
a los cerca de 200 niñas y niños que 
disfrutarán de una serie de talleres de-
portivos durante las próximas semanas. 
Al respecto, la subsecretaria Ríos 
se mostró muy contenta de que el 
ministerio y el IND inviten a toda la 
comunidad de la región “a sumarse a 
‘Supera tu marca’, que es la apuesta 
que tenemos desde el Ministerio del 
Deporte para fomentar la actividad 
física y deportiva durante los meses 
de verano. Tenemos talleres para niñas 
y niños, como pueden ver acá en el 
Coliseo de La Serena, quienes están ya 
participando en estas actividades. Pero 
además tendremos distintos talleres 
también para personas de todas las 
edades”, indicó la autoridad deportiva. 
Por su parte el alcalde (s) de La Serena, 
José Moraga Lira, señaló que “es muy 
importante para nosotros que se diera 
el inicio de esta campaña en nuestra 
comuna, y muy importante que lo 
podamos realizar con niños y niñas 
de la comuna y en el coliseo, donde 
esperamos prontamente, poder contar 
con una proyecto de mejoras y con el 
apoyo del gobierno para ello”, indicó la 
autoridad comunal.

La escuela de verano contempla la 
asistencia de 180 niñas y niños, de 6 
a 14 años. Durante jornadas de lunes a 
viernes, de 9:00 a 13:00 horas, podrán 
practicar diversas disciplinas tales 
como atletismo, lucha, voleibol, tenis, 
gimnasia entretenida y taekwondo. 

Cada niño podrá desarrollar dos disci-
plinas diarias, las que se van a ir rotando. 

Además, del coliseo, las actividades 
se desarrollarán también en la multi-
cancha de la delegación municipal de 
La Antena, en el Parque Los Llanos y 
en el Polideportivo de Las Compañías, 
todas en la comuna de La Serena. 
Además, también se han programado 
actividades en el borde costero, las 
que se iniciarán este miércoles en el 
kilómetro 465 en Coquimbo, y en La 
Herradura, Tongoy, y Los Vilos. 

MEJORAMIENTO EN 
INFRAESTRUCTURA

Durante la misma jornada, y con la 

La subsecretaria de Deportes, Emilia Ríos, dio el vamos a las actividades depor-
tivas enmarcadas en la campaña “Supera tu marca”. 

Los niños pueden acceder a la práctica de diversas disciplinas deportivas durante las 
vacaciones. 

CEDIDA

CEDIDA

asistencia de vecinos y vecinas, de-
portistas y dirigentes, la subsecretaria 
de Deportes anunció, junto al alcalde 
de Coquimbo, Ali Manouchehri, el 
financiamiento de  las obras de con-
servación para el gimnasio municipal 
de Tierras Blancas, gran anhelo de la 
comunidad y que fue una demanda 
de los vecinos por años. Así lo señala 
el alcalde de Coquimbo.

“Levantamos una iniciativa al gobierno 
de Chile y al Ministerio del Deporte, y 
el ministerio, por supuesto, hizo oído y 
nos ha entregado un aporte  de más de 
300 millones de pesos 
que nos van a sig-
nificar hacer una 
mejora signifi-
cativa de este 
recinto tan 
emblemáti-
co. También 
como mu-
nicipalidad 
q u e r e m o s 
aportar en este 
desafío de trans-
formar este recinto, 
en un espacio que pueda 
recibir a nuestros deportistas, a la 
comunidad, a las personas mayo-
res, a niños, jóvenes, y adolescentes, 
de la mejor manera”, afirmó el edil. 
A través de este proyecto, se busca 
principalmente, mejorar el techado, 
el cierre perimetral, el equipamiento, 
y las luminarias exteriores, entre otros 
aspectos.

Finalizando la jornada, la subsecretaria 
se trasladó a Andacollo, para dar a co-
nocer el proyecto de mejoramiento de 
las luminarias del estadio de la comuna, 
obras que, principalmente se orientan 
a la renovación de la iluminación de 
la cancha principal, incorporando un 
sistema LED (del mismo tipo de los 
estadios profesionales) y que cumple 
en forma íntegra con el DSN°1 respecto 
a evitar la contaminación de los cielos. 
Este cambio de tecnología, afirmaron 
las autoridades, resulta un aporte 
para  la observación astronómica, ya 
que actualmente las luces del es-
tadio dificultan la observación del 
Observatorio Tololo. 

En total, cuenta con un financia-
miento por parte del IND que alcanza 
los $318.756.000.

EQUIPO EL DÍA             La Serena
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Puzzle Sudoku

S
O

L
U

C
IÓ

N

Hay que emplear el 
razonamiento lógico 
y la observación, sin 
recurrir a complicados 
cálculos aritméticos. Se 
debe rellenar cada una 
de las 9 cajas con series 
de 1 al 9, sin repetir nú-
meros dentro de ellas. 
Tampoco pueden repe-
tirse estos números en 
las filas y las columnas.

Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135

Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafamiliar 149

SantoralEmergencias
COQUIMBO
Farmacia Del Dr. Simi. Varela 1300
OVALLE
Farmacia Exito. Arauco 247

Farmacias de turno
InésLA SERENA

Farmacia Dr. Amigo 
Balmaceda 438

Obituario

Sus restos serán velados en la Iglesia La Merced . 
La misa y funerales serán informados a la brevedad.

Sus restos están siendo velados en la Iglesia La 
Merced. Los horarios de la misa y funerales serán 

informados oportunamente. 
Agradecemos sinceramente a todos aquellos que 
nos acompañan en este momento de duelo y les 

pedimos que la recuerden en sus oraciones.

Sus restos están siendo velados en la Iglesia La 
Merced donde posteriormente se efectuará una 

misa en su memoria.

Con profundo pesar comunicamos el sensible falleci-
miento de nuestra querida madre, abuela y bisabue-

la, suegra, tía.

Con tristeza en nuestros corazones, comunicamos el 
fallecimiento de nuestra querida madre, 

suegra, abuela y bisabuela.

Expresamos nuestras más sinceras condolencias al 
señor Marcos Carrasco Barahona por la partida de su 

madre:

DEFUNCIÓN DEFUNCIÓN CONDOLENCIAS

(Q.E.P.D.) (Q.E.P.D.) (Q.E.P.D.)

JULIA ELIANA DE LOURDES 
BARAHONA ROJAS 

“LELITA”

JULIA ELIANA DE LOURDES 
BARAHONA ROJAS

JULIA ELIANA DE LOURDES 
BARAHONA ROJAS

FAMILIAS: 
 

CARRASCO BOSKER 
BRAVO CARRASCO 

DÍAZ CARRASCO                                                       
FUENTEALBA CARRASCO

MARCOS CARRASCO Y FAMILIA

CIDERE 
REGIÓN DE COQUIMBO
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A cinco días del partido por la Supercopa, aún no se puede garantizar que éste se dispute 
en el estadio La Portada.

El equipo que comanda Renzo Stagno, se quedó con la Cinta Azul al cubrir Concón con La 
Herradura en un tiempo de 32 horas de navegación.

EL DÍA

EL DÍA

La autoridad local no pasó 
por alto la presión de los 

aficionados del equipo albo 
por lo que exigió la máxima 
rigurosidad al organizador 

del evento, quienes, además, 
exigen al SIFUP que levante 

el paro, permitiendo que 
los planteles titulares se 
presenten en La Portada.

El equipo liderado por Renzo 
Stagno se quedó con la cinta 

azul luego de 32 horas de 
navegación sorteando vientos 

intensos durante la noche.

Amenazas de la Garra 
Blanca frenan venta de 

entradas para Supercopa

SE ESPERA QUE HOY SE SOLUCIONE EL IMPASSE

Yate Isabella: el primero en cumplir 
con la travesía Concón – La Herradura

DURANTE LA SEMANA CUMPLIRÁN CON VARIAS ACTIVIDADES EN LA ZONA

Cuando todo se encaminaba a tener 
una semana relativamente normal con 
la locura que generaría la puesta a 
la venta de las 12 mil entradas para 
la Supercopa, un nuevo conflicto se 
abrió lo que impide que la autoridad 
local y la misma ANFP, den el visto 
bueno al desarrollo del duelo entre 
Colo Colo y Universidad de Chile 
programado para el mediodía de 
este sábado 25 de enero.

Desde Quilín habían proyectado 
comenzar la venta de los ticket al 
mediodía del lunes, sin embargo, de-
bieron frenar la apertura por expresa 
petición de la delegación presidencial 
de Coquimbo, quienes no pasaron por 
alto la amenaza de la Garra Blanca de 
suspender el encuentro. “Supercopa: 
si no estamos, cancelamos”, fue el 
amenazante mensaje que mostró la 
hinchada de Colo Colo en la Tarde 
Alba ante Racing Club.

De hecho, el lema llegó mediante 
afiches hasta al Centro Deportivo 
Azul, recinto de entrenamiento de 
Universidad de Chile, que amaneció 
este lunes con panfletos alusivos al 

El yate Isabella, de Renzo Stagno, 
representante del Club de Yates de 
Higuerillas, ganó el premio “Cinta 
Azul”, por ser el primero en cruzar la 
línea de llegada en la travesía Concón-
La Herradura - primera prueba del 
Circuito Norte - tras  32 horas de 
navegación ininterrumpida.

El segundo barco en arribar a la 
Región de Coquimbo fue “Chispezza” 
de Andrés Hasbún, de la Cofradía 
Náutica del Pacífico (Algarrobo).

boicot en su frontis. 
Al respecto, el delegado presidencial 

Galo Luna, mostró su preocupación 
por la presión de la barra capitalina 
que sigue a Colo Colo. “Lamentamos 
y rechazamos las amenazas emitidas 
en relación al desarrollo del encuentro 
de la Supercopa a petición de la ANFP. 
Hemos manifestado requerimientos 
en materia de seguridad al organi-
zador dado que nuestra principal 
preocupación es la integridad de 
los residentes, vecinos, turistas, 
asistentes al encuentro, incluso los 

el presidente de la ANFP, Pablo Milad, 
en un encuentro clave para abordar 
puntos importantes que ayuden a 
finalizar el paro de jugadores que se 
mantiene en el fútbol chileno, por lo 
que el partido del sábado no se jugaría 
con los futbolistas profesionales de 
ambos planteles.

En todo caso, las reuniones se man-
tendrán este martes para destrabar 
el problema.

En el plano local, en tanto, El Día, 
tuvo conocimiento del tremendo 
despliegue que se ha realizado en 
apoyo de este compromiso, por lo 
que no es para que ese partido se 
juegue con equipos juveniles, como 
circuló en algunas plataformas y 
medios capitalinos si se mantiene 
la paralización. Y si eso llegara a 
ocurrir, simplemente el partido no 
se disputaría en La Portada.

Para las últimas horas de ayer, en 
tanto, estaba  estimada la llegada 
del resto de las tripulaciones a La 
Herradura. El plazo para completar el 
exigente trazado de 351 kilómetros 
vence este martes a las 18.00 horas.

La mayor parte de las embarcaciones 
debieron enfrentar  intensos vientos 
por la noche y escaso durante el día, 
desde el domingo al mediodía cuando 
zarparon desde el Club de Yates de 
Higuerillas, en Concón, las cuales, 
siguen navegando para completar las 
casi 190 millas náuticas y llegar a 
la meta ubicada en el Yachting Club 
de La Herradura.

En la noche, la única novedad fue 
el retiro de “Capitata”, de Rigoberto 
Denham, pues durante una maniobra, 
uno de los tripulantes sufrió una 
lesión leve en la mano, y aunque no 
tuvo consecuencias de gravedad, 
se decidió por precaución llevarlo a 
tierra para ser atendido. 

Pese a que recibirá una penalización 
de puntaje por el abandono en el 
primer recorrido, existe la posibili-
dad de que el equipo se reincorpore 
a la competencia en la Región de 
Coquimbo de cara a las pruebas que 
se desarrollarán entre el miércoles 
22 y el sábado 25.

jugadores. Para eso vamos a estar 
supervisando que se de cumplimiento 
cabal a la exigencia hecha al orga-
nizador para que sea la garantía de 
un encuentro de fútbol que se pueda 
desarrollar, porque para nosotros la 
seguridad y la integridad de quienes 
participen del evento está por sobre 
el desarrollo de la actividad”.

Las declaraciones de Luna, encon-
traron, además,  un fuerte respaldo 
en el gobernador de la Región de 
Coquimbo, Cristóbal Juliá, quien 
afirmó que las medidas planteadas 
por la delegación deben cumplirse 
una a una.

Ayer, en tanto, se produjo una re-
unión entre el directorio del SIFUP 
y una delegación de la ANFP enca-
bezada por Aníbal Mosa, presidente 
de Colo Colo.

En dicha junta, no estuvo presente 

CARLOS RIVERA            La Serena

CARLOS RIVERA             La Serena
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